

2

Lee esta historia y después contesta las preguntas individualmente. Después de la reflexión personal lo hablaréis toda la clase.



Laura está organizando una salida al mar para celebrar el final de curso. Por el espacio del barco sólo puede invitar a 6 personas.

Laura es muy sociable y tiene muchos amigos y amigas y se encuentra con un conflicto: tiene que elegir. Después de dar muchas vueltas deja fuera del grupo a tres chicas. Éstas se lo toman mal y en un momento de rabia publican en su facebook esta frase “Laura es una falsa” e invitan a todas sus amistades a que no vayan a la celebración y que escriban todo lo que piensan de Laura.

Laura se entera y cada día lee un comentario más negativo que el anterior. Cada vez se siente más incómoda y lo que podría haber sido una gran celebración se está convirtiendo en una tragedia. Cada día, cuando se levanta de la cama le dice a su madre que no se encuentra bien y que no puede ir a clase.

Responde:

¿Quién son los acosadores cibernéticos?

Las tres chicas que no son invitadas a la celebración

¿Quién es el objetivo?

Laura

¿Crees que esta es una situación de ciberbullying? ¿Por qué sí? o ¿por qué no?

Sí porque sus amigas, enfadadas, han creado una situación de acoso. Su intención es atacarla y hacer que el resto de sus amigos y amigas lo hagan también.

¿Cómo crees que se puede sentir Laura?

Es importante ponerse en su lugar. Ha llegado a esta situación sin querer: quizás ella quería invitar a todo el mundo y por las condiciones del espacio no es posible. Quizá se ha sentido impotente.

¿Por qué crees que sus amigas publicaron esto en el facebook?

Se sintieron excluidas.

¿Qué consejo le darías a Laura?

Podría guardar e imprimir los comentarios hechos en el facebook.

Podría hablar con alguna de sus amigas e intentar aclarar la situación.

Hablar con sus padres.

¿Qué crees que dirían las tres acosadoras justificando su propio comportamiento? ¿Estás de acuerdo?

Que simplemente era una broma.

Podrían decir también que pueden decir lo que quieran, libertad de expresión.

Imagina que alguien te dice que te odia y se burla de ti en el colegio. Imagina también la misma situación a través de Internet.

Cómo son estas dos situaciones, una cara a cara y la otra a través de la Red: ¿similares o diferentes?

Se trata de bullying y ciberbullying.



Las características del bullying son:

Se da en un entorno físico, como por ejemplo la escuela.

Se produce por presencia física.

Se conoce al acosador.

Puede producir daños físicos y emocionales.

Las características del ciberbullying son:

Se da a través de Internet.

Puede ser anónimo.

Sucede en cualquier momento, no se reduce al tiempo en que se está en el colegio.

Puede llegar a muchas más personas. Se propaga rápidamente.

El lenguaje utilizado puede ser mucho más hiriente.

Sólo puede producir daños emocionales (aunque posteriormente puede pasar a los daños físicos).

Los dos pueden hacer que las personas se sientan incómodas, avergonzadas, impotentes, tristes y enojadas.

